



Centre canadien
pour le développement
de la politique étrangère



Canadian Centre
for Foreign Policy
Development

« Aujourd'hui, les Canadiens prennent vraiment une part active à la politique étrangère, comme ils ne l'ont jamais fait auparavant. J'aimerais avoir l'occasion de les consulter...dans les mois à venir. »

— Bill Graham, ministre des Affaires étrangères, 21 février 2002

Chers amis,

En janvier et février derniers, le Forum national sur l'Afrique a produit des recommandations stratégiques aussi importantes qu'utiles en prévision du Sommet de Kananaskis et de l'élaboration de la politique étrangère à long terme. Le Forum national a également donné l'occasion à des Canadiens, des Africains et d'autres d'explorer leurs intérêts communs et de renforcer leurs liens. Les recommandations et les conseils découlant du Forum national sur l'Afrique ont déjà été transmis aux décideurs, partout dans le gouvernement, pour qu'ils s'en inspirent dans leur travail courant.

Au total, quelque 400 personnes ont participé au Forum national sur l'Afrique : députés, fonctionnaires, experts universitaires, experts d'ONG, étudiants, représentants de jeunes, d'entreprises, de syndicats et d'organisations internationales et invités représentant les gouvernements et la société civile d'Afrique. Je suis particulièrement reconnaissant à tous les rapporteurs et aux animateurs de nos partenaires : Mary Lynne Bratti et Janice Stein (Centre d'études internationales, Université de Toronto, 25 janvier), Alex Macleod et Bonnie Campbell (Université du Québec à Montréal, 8 février), Andrea Thornton et Robert MacKinnon (Université du Nouveau-Brunswick, 15 février), Helen Augustin et Robert Anderson (Université Simon Fraser, 25 février).

À chacune de ces réunions, les participants ont demandé à être informés des suites données. C'est pour cette raison que nous publions ce rapport, qui comprend des activités d'élaboration de politiques découlant de certaines des recommandations du Forum national. Nous incluons aussi les renseignements les plus récents sur le Plan d'action pour l'Afrique. Vous trouverez sur le site Web du Forum national (www.ecommons.net/ccfpd-africa) un livre de visiteurs sous *Réactions*. Il y a également des renseignements à jour sur le site du G8 à www.g8.gc.ca.

Si vous disposez d'un lecteur multimédia pour Internet (RealPlayer ou Windows Media), vous pouvez visionner les exposés présentés par les experts au Forum national à www.ecommons.net/ccfpd-africa. Les fichiers ont été produits dans le cadre de notre partenariat avec byDesign eLab. Nous disposons également des fichiers vidéo d'autres discussions politiques récentes, dont *Le choc des civilisations*, *Nouvelles directions de la politique étrangère américaine* et *L'avenir des relations Canada-Europe*. Ce sont là de précieux outils éducatifs.